



祝 創立150周年 (1873~2023)

長尾小学校だより

12月号

令和5年(2023年)11月30日

宝塚市立長尾小学校長 古芝 道敏

仲冬 (旧暦11月・新暦12月) ~冬半ば~

明日から12月に入ります。新暦では12月は仲冬。冬も半ば、冷え込みが厳しくなると、霜の季節です。旧暦では霜月。霜月は「霜降月」が縮まったものだと言われます。

また、「露^{つゆ}隠^{こもり}葉^{のは}月^{づき}」もこの月の異称で、葉の上によく見られた露が、隠れてしまう月だということです。つまり霜に変わるからです。「雪見月」「雪待月」ともいいます。雪は豊作のしるしといわれ、心待ちにされました。雪見の宴も催されたようです。

12月 いじめ防止月間

「いじめゼロ かがやく笑顔 長尾っ子」

宝塚市では、12月を「いじめ防止月間」とし、市内各校でいじめ防止のための取り組みを行います。長尾小学校におきましても、児童が主体となった活動を行います。5・6年生の計画委員会の児童が、12月の生活目標として、上に記載した生活目標を考え、12月の全校朝の会で、全校生に伝え、各クラスにポスターを掲示します。いじめは絶対にしてはいけないことだと、教師から日常的に指導を行い、子どもたちも普段から心得ていることですが、いじめ防止月間に全校で取り組むことで、全校児童が更に意識を高め、児童が主体的にこの生活目標達成に向けて取り組みを進めてまいります。

ご家庭におきましても、今一度、いじめ防止について話をしていただけただけなら有難く存じます。

違いを大切に

いじめについて考えるときに大切なことの一つに、「違いを大切に」するということがあります。皆さんは『ダンボ』を知っていますか。ディズニーのキャラクターで、絵本などでも見た人は多いのではないのでしょうか。そのお話をします。ダンボは象の赤ちゃんです。ただ、普通の象と違うところがありました。耳がとても大きかったのです。

普通と違う姿のダンボは人間の子どものからかわれたり、嫌がらせをされたりといじめられます。仲間の象からも仲間外れにされます。しかし、ネズミのティモシーだけは違いました。ダンボを優しく励まし、意地悪な象たちにも立ち向かってくれました。そして、その普通とは違う「大きな耳」は空を飛べるという素晴らしい能力だったというお話です。

この話から2つのことが考えられます。一つ目は、ダンボをいじめている人間の子どものや仲間の象、それに対してダンボをサポートするネズミのティモシーがいるということです。自分ならどの立場に立つでしょう。私たちの周りにも、このお話と似たようなことが起こっていませんか。自分はどの立場に立つ人でありたいですか。

二つ目は「大きな耳」そのものです。自分や他人が持っている性質や能力、特徴を人と違う「ダメなもの」と決めつけたり、からかいの対象にしたりしてはいけません。それは将来輝く宝石の原石かもしれないのです。自分の持っている原石に気づき、磨いて光らせることは、その人の将来を明るくすることに繋がるのです。

12月行事予定

日	曜日		日	曜日	
1	金	全校音楽	17	日	
2	土		18	月	七輪体験（3年）
3	日		19	火	一斉防犯活活動
4	月	全校朝の会 個人懇談会 学校運営協議会	20	水	給食終了
5	火	個人懇談会 出前授業（6年）	21	木	長尾っ子まつり オープンスクール 教材費引き落とし日（再） <u>定時退勤日</u>
6	水		22	金	大そうじ（3校時）
7	木	個人懇談会 教材費引き落とし日 <u>定時退勤日</u>	23	土	
8	金	個人懇談会	24	日	
9	土		25	月	終業式
10	日		26	火	冬季休業日（～1月8日）
11	月	学年行事（6年：6校時） おはなしうさぎ読み聞かせ（ランチルーム）13:20	27	水	
12	火		28	木	<u>定時退勤日</u>
13	水		29	金	学校閉鎖日（～1月3日）
14	木	古紙回収 <u>定時退勤日</u>	30	土	
15	金	掃除道具交換	31	日	
16	土				

お知らせ・お願い

1. スクールカウンセラー出勤日について

本校では週1日スクールカウンセラーの上好あつ子先生が来校されます。10時から16時頃まで面談可能となります。12月は1日(金) 8日(金) 15日(金)が来校日です。面談を希望される方は、事前に担任または特別支援コーディネーター（三枝教諭）まで連絡（88-2031）をしてください。

2. 二学期の個人懇談会について

4日（月）5日（火）7日（木）8日（金）に個人懇談会を実施します。短時間ではございますが、お子様の学習や生活の様子について、学級担任と話し合う良い機会です。ご出席いただきますようお願いいたします。

3. FACE TO FACE ～顔の見える関係づくりを～

近年、多くの方がパソコンやスマートフォンを利用するようになり、いつでもどこでも誰とでも連絡ができる便利な世の中になりました。その一方でコミュニケーションがうまくとれない人が増えています。また、メールやLINEなどのSNSでコミュニケーションをとるため、思いが十分に伝わらず相手に誤解を与えトラ

ブルに発展するケースも増えています。子どもたちがよりよい人間関係を構築していくためには、顔の見える関係づくりが重要になってきます。相手にうまく伝えるためには、話す言葉だけでなく、表情や話し方、態度、しぐさなど、いろいろな要素が絡んできます。そしてそれを受け入れる力も必要になってきます。この「相手に伝える力」「受け入れる力」を伸ばすため、学校ではあいさつを推進すると共に、授業の中で文章力や表現力を高めたり、友だちと積極的に会話をしたり、ペアやグループで意見交流を行うなどの活動を取り入れています。大人も子どももSNSに頼り切るのではなく、顔の見える関係づくりが進むといいですね。

1月の主な行事予定

9日（火）始業式

集団登校（～12日）

15日（月）全校朝の会 給食開始
性の教育（5年）
地産地消授業（3年）

16日（火）一斉防犯活動

17日（水）地震想定避難訓練

19日（金）社会見学（5年1組）

22日（月）社会見学（5年2・4組）

23日（火）社会見学（5年3・5組）

*アサヒ飲料・朝日新聞

25日（木）ブロック研

30日（火）入学説明会

31日（水）クラブ活動（5・6年）